
2024年度 石川県損害保険代理業協会 第７回理事会議事録 

1． 日時 2024年 11月 22日 13:30～15:35 

2． 場所 石川県地場産業振興センター 第 7会議室  

3． 出席者 田端会長、松岡副会長、石野副会長、小酒副会長、竹村専務理事、 

清水常務理事、堂上常務理事、林常務理事、佐野常務理事、 

山田理事、山本理事、白山理事、濱坂理事、酒井理事、重政理事、 

事務局岩本  

 

ＷＥＢ会議システムの追加記述 

なお、会議に先立ち理事会参加者全員（小酒）が一堂に会するのと同等に充

分な意見交換ができるかを相互に確認した 

 

全理事数 19名、出席理事数 15名、出席監事数 0名 

会 議 次 第 

1． 会長あいさつ 田端会長 

皆様お疲れ様です。11月に入って年末に向けて慌ただしくなってきます

が、私自身も代協の会長として 11月は多忙な日々でした。保険会社訪

問、日本代協コンベンション等、仕事半分となっていましたが、それぞれ有

意義な時を過ごしました。金融庁が行っている有識者会議は、法改正を狙

った会議で、保険業法を変えるには有識者会議を行い流れを作り、金融審

査会（ワーキング・グループ）において監督指針を決めていく。今後 12月か

ら 1月に、新たなものを提出する事になっているようだ。法律的に縛られる

形となり、緩和の方向ではないと思われる。損保協会の方でも、金融庁の

報告を受けてガイドラインを決めており、年末頃には発表される。今後、資

格のグレードアップや試験の内容もどんどん変わっていくという話があっ

た。日々研鑽が必要になってくる。代協としてどう考えていくか議題を持っ

てやっていきたい。例えば免許証が変わってマイナンバーカードになると、

“ゴールド”と“ブルー”の区別がつかないのではないか、車検証が小さくな

り ICチップで読み取る形になった事で、車両入替の際に現物がないと所有

者が確認できない問題が出てくる。保険会社は車検証の提示は求めてお

らず、代理店が確認しているという前提になっている。これらの問題に対す

る保険会社からの情報があれば、理事会の場で話し合っていきたいと思っ

ている。皆様のご協力をお願いしたい。 

2． ＜ 報告事項 ＞ 司会 竹村専務理事 

 1）組織委員会報告 小酒組織副委員長 

・入退会について 

入会なし 退会なし 

 ★正会員現況報告 151店（11月 22日現在） 

 入退会報告はありませんが、11月初旬に保険会社を訪問した。 

令和 6年度の増強目標は 3店 

皆様、ご協力をお願いします。 

 2）第 2 回北陸ブロック協議会報

告 

竹村専務 

10/25（金）14：00～17：00 損害保険ジャパン(株)福井支店にて開催。石川

県代協から 8名参加し、全体では 30名の参加であった。 

 3）CSR委員会報告 

ぼうさい探検隊応募結果 

 

植樹活動 

松岡 CSR委員長 

・ぼうさい探検隊応募結果につきましては、目標の 3 件をクリアすることが

できまして、ありがとうございました。 

・11/9（土）に石川県森林公園内にて植樹活動を行った。世界の砂漠を緑



 

 

 

 

高校出前講座 

で包む会の方のご協力により、1 人 2 本ずつ八重桜の苗を植樹しました。

12 年前に植樹した山モミジは大きく育っており、その時に立てた標柱も残

っている。今後も継続して行っていくことにより、地球環境保全に役立って

いけるのではないかと考えている。 

・11/19（火）寺井高校にて開催された。講師は、東川達哉氏。 

今後の予定は、1/8内灘高校、1/20鵬学園、1/21金沢伏見高校、1/29松

任高校。 

 4）防災士スキルアップセミナー

報告 

清水小松支部長 

11/7（木）小松商工会議所にて開催。セミナー27名、交流会 19名の参加。

河岸氏を講師としてお招きし、令和 4年 8月の小松市豪雨についてのグル

ープワーク等を実施した。代理店の代表者だけでなく従業員の方にも参加

していただき、交流会は盛り上がった。来年度も引き続き、セミナーや交流

会を催したい。 

4 月の支部総会の際に、旅行もいいが、従業員も交えて交流できるものを

行ったらいいのではないかという意見があった為、今回企画し開催した。 

 5）日本代協コンベンション報告 田端会長 

今回で 13 回となる日本代協コンベンションに参加してきた。功労者表彰、

基調講演、パネルディスカッションがあった。北陸ブロックは、懇親会のご

当地 PR の準備が必要だった。懇親会の壇上での挨拶の際に、義援金の

お礼や、車いすを寄贈してくれた岡山県代協へもお礼を申し上げた。翌日

の分科会ではそれぞれに分散し参加した。 

その他石川県代協からは、松岡副会長、石野副会長、小酒副会長、竹村

専務、佐野常務理事が参加した。 

 6）DRP推進委員会報告 山本 DRP推進委員長 

10月のご紹介は 19台。 

10月支部ごとの内訳と累計 

   能登支部  5台 累計   36台 

   金沢支部  6台 累計   59台 

   小松支部  8台 累計   53台 

 

 車検のご紹介台数は 1台、 

     10月末で計 21台。 

  

全国順位のご報告（10月末時点） 

① 鹿児島 202台 ②神奈川 172台 ③石川 148台 ④北海道 111台 

 

先月の理事会に先立ち、DRP本部の岡本会長、永井マネージャーがお話の

お時間を頂き参加した。入庫台数が減ってきている中、今後も DRPの方と代

協とが強く連携していきたい。 

 

 5）その他 ・保険会社訪問 

 田端会長：11/1 あいおいニッセイ同和損害保険・共栄火災海上保険、11/6

ＡＩＧ損害保険・東京海上日動火災保険、11/8 日新火災海上保

険・損害保険ジャパン・三井住友海上火災保険を訪問した。保険

会社社員が代協の存在については知らないのではないかという

事から周知をお願いした。また会員増強・損害保険大学課程・代

理店賠責・日本代協アカデミーについてお伝えした。 

佐野教育委員長：11/11 あいおいニッセイ同和損害保険の代理店向けの

オンライン会議にて、加志組織委員長が録画参加による代協の

周知を行った。他社でも同じ様な形で活動していく。 

・11/1教育委員会一斉ミーティングについて 

 佐野教育委員長：今年初めて、全国一斉ミーティングを開催した。初めて教



育委員長になった方もいたので、オリエンテーションという形で説

明を行い、その後グループ討議を行った。情報共有の中で、『保

険会社の業務連絡会で独自のスライドをつくり、トータルプランナ

ーのプレゼンを実施』している所があり、石川県でも活用したいと

考えている。 

・【企画環境委員会からの情報連携】 

事業継続力強化計画認定制度オンラインセミナーの開催について 

日時：11/29(金) 14:30～15:30 

社労士診断認証制度オンラインセミナーの開催について 

日時：11/29(金) 16:00～17:00 

JSA-S1003 オンラインセミナーの開催について 

日時：12/17（火）14：30～15：30 

リスクマネジメント オンラインセミナーの開催について 

日時：12/17（火）16：00～17：00 

 林企画環境委員長：4つとも参加するのはなかなか大変ですが、１つ1時間

程度のセミナーとなる。代理店の価値をどう高めていくか、これか

らの代理店の目指す姿については代理店の規模ではなく品質が

大事であると思われる。セミナーに参加することによってこれらの

知識を得ていくのが良いと思いますので、ぜひ皆さんもご参加い

ただきたい。 

 議事 【別途記載】  

 次回開催について 【別途記載】  

 閉会宣言 司会 竹村専務理事 

 

 

 

 

 

 

 

３．議事 

1）代協仲間づくり推進入会について・新入会員オリエンテーションについて 

＜説明＞ 

小酒組織副委員長 

今年の入会目標は 3 店であるが、今年はまだ新入会者がいない。最近はオンラインでオリエンテー

ションを行っている。例年 1月開催。 

＜意見＞ 

田端：今後は、入会がある毎に事務局に来ていただいて行ってはどうか。入会しても一度も事務局に

来たことがない会員が多いのではないか。代理店賠責だけの為に入会している代理店もいるの

で、少しでも会の事を知ってもらいたい。 

清水：理事会の場に来ていただいて入会の承認後に、事務局でオリエンテーションを行うという方法も

あるのではないか。 

＜説明＞ 
竹村専務 

 今後は入会がある毎にオリエンテーションを開催していきたい。 

2）損害保険大学課程コンサルティングコースの受講勧奨について 

＜説明＞ 

佐野教育委員長 

損害保険大学課程コンサルティングコースセミナーの募集が始まる。期間は 12月 1日～2月 14日。 

石川県代協の申し込み目標人数は 10 名。保険会社訪問にて、保険会社への募集勧奨を行った。理

事の皆様からも候補者をあげてもらいたい。 

 日本代協アカデミーについては、保険会社訪問の際に紹介したところ、大変興味を持っていただけ

た。また、１月の理事会でアカデミーの説明をする時間を 15分程度設けてもらいたい。 

 ⇒1月の理事会時に日本代協アカデミーの説明時間 15分を設ける。 



3）ブランディング広報について 

＜説明＞ 

石野広報委員長 

11/1 広報委員会を開催した。プレスリリースによる広報活動、みなさまの保険情報、ブランディング

広報について話をした。 

掲載会員数は 61会員（151会員中）、102名の掲載となった。皆様のご協力により、これだけ多くの会

員のお申込みがありました。ありがとうございます。 

協賛会社につきましては、昨年より-2社となり、19社の協賛となる。 

１回目掲載は 12/30（全 5段見開き）、2回目は 2/19（全 15段一面）、TVCMは 2月中の予定である。 

プレスリリースという、代協活動についてPRする為の取材依頼をどのように進めていくかを全国の広

報委員会で検討している。石川県では金沢商工会議所に金沢経済記者クラブがあり、18 社に対し活

動内容や写真を送ることにより掲載されることがあるようなので、少しずつそのような活動もしていき

たい。 

また、みなさまの保険情報について各代理店での活用を検討していただきたい。全国的に５％の代

理店での活用を目標としており、石川県は下回っている状況。データではなく紙ベースであれば、

7,800円（送料含む、年間 200部）から、申し込みができる。QR コードから簡単に申し込める。 

4）春季セミナーについて 

＜説明＞ 

林実行委員長 

2025年 2月 19日（水）ホテル金沢にて開催予定。 

講師は、中川恵一医師（東京大学医学部附属病院放射線科）をお招きし“知っておくべき、がんのす

べて”と題してご講演いただく予定。講義６０分+ディスカッションで合計 90分という内容になっている。 

来週にはホテル金沢で打ち合わせを行う。新しい試みとして協賛会社の PRブースを設けたい。 

5）その他 

＜説明＞ 

・北陸ブロック協議会 人材育成研修会について 

 日時：12/18・19  場所：ホテルグランテラス富山（富山市桜橋通り 2-28） 

 参加者：白山一朗（㈲オリジナル企画）・山田隆平（㈱S・Tサポート金沢）・ 

酒井雅之（㈱E ﾎｹﾝﾌﾟﾗﾝﾆﾝｸﾞ金沢支店）の３名 

・いしかわ地震防災セミナーについて（12/6申込締切） 

 日時：12/20（金）14：00～16：10 

 場所：石川県地場産業振興センター 新館コンベンションホール 

 申し込みはチラシの QR コードからお願いしたい。 

 セミナーの PRの一環で、MRO ラジオへの 12/6出演依頼⇒清水常務理事が出演承諾済 

 

 

 

次回会議開催について  

司会 ２０２４年１２月１２日（木） 石川県地場産業振興センター 第３会議室 

  

  

 

 

議事録作成人 

 

 

竹村  敏之     印 

 

議事録署名人 

 

 

田端   悟     印 

 

議事録署名人 

 

 

   松岡  圭一    印 

  


